
本报讯 我区实现高质量发
展和高速度增长，关键要大力实
施创新驱动战略，持续推进两个
加快。7月 29日，区委书记狄志
强率我区党政代表团赴常熟考
察学习，切实感受该市科技创新
之理念、创新实干之氛围，为我
区创新提升提供借鉴和动力。

在常熟市委书记周勤第陪
同下，我区党政代表团先后考察
了奇瑞捷豹路虎汽车有限公司、
常熟科创园、江苏省产业技术研
究院智能液晶技术研究所、菱创
智能科技（常熟）有限公司和尚
湖国家城市湿地等。

七月的常熟，处处充满了创
新的激情和发展的活力。作为
全国县域经济最发达地区之一，
常熟市近年来主动适应经济发
展新常态，扎实推进科技创新体
制综合改革，持续培育壮大汽车
及零部件、装备制造、纺织服装
等“3+5”特色产业，前瞻布局氢
能源汽车、数字科技、人工智能、
金融科技等先导产业。

我区党政代表团首先来到
奇瑞捷豹路虎汽车有限公司，该
公司是由奇瑞汽车股份有限公
司和捷豹路虎汽车公司共同出
资组建的国内首家中英合资高
端汽车企业、国内首家同时生产
和销售两大豪华汽车品牌的企
业，一期项目总投资 108.9亿元，
二期项目总投资 55.6亿元，整车
总产能达 20万辆。

狄志强在考察中表示，金坛
已成为江苏省新能源汽车产业
重要集聚地，引进了包括大乘汽
车、中航锂电等多个单体投资超
50亿元重大项目，是长三角新能

源汽车产业链最长最全的地区
之一。要继续紧抓新能源汽车
产业加快发展的良好机遇，推动
新能源汽车及零部件产业发展。

常熟科创园由常熟经济技
术开发区投资建设，为高科技
企业和高层次人才创新创业提
供优质服务和优良环境的科技
园区，2012 年被国家科技部认
定为国家级科技企业孵化器。
狄志强表示，常熟科创园充分
利用国家、省、市有关优惠政
策，依托坚实的产业基础，重点

引进装备制造、节能环保、汽车
等领域的研发机构、人才创业
项目及公共技术服务平台的做
法值得我区学习。金坛要继续
围绕“两个加快创新提升年”工
作主题和“一新两高”发展要
求，更大力度出实招、求实效，
继续拓宽招商渠道，专注科技
研发项目，推动科创载体共建，
助推全区两个加快。

江苏省产业技术研究院智
能液晶技术研究所主要致力于
液晶技术研发、专利技术产业化

与商品化开发、液晶相关高科技
企业衍生孵化等，吸引了世界一
流的液晶科技人才参与技术产
业化研发。菱创智能科技（常
熟）有限公司是一个以推进智能
制造和突破关键核心技术为主

攻方向，集科技研发、国际技术
转移、成果转化、产学研合作、人
才培养于一体的科技创新平台。

狄志强指出，常熟在科技创
新方面的许多经验与做法值得
学习。我区要进一步增强创新
提升的信心与决心，布局好创新
平台。目前，我区 8个产业板块
形态和功能已经完备，要通过努
力把开发区打造成特色创新集
群现代产业园区，把华科园打造
成科技与产业深度融合发展高
地，把金科园打造成转型升级创
新发展示范园区，五个镇现代产
业园要致力打造各具特色的科
技产业新镇。各创新平台要依
托现有资源，孵化一批原创性科
技创新成果，培育高质量科技型
中小企业，并不断完善科技创新
体系，发挥骨干企业科技创新主
体作用。

狄志强指出，常熟在汽车及
零部件、装备制造、纺织服装等
产业方面与我区有许多相似之
处，我区要学用相长、取长补短，
从产业、人才、科技型项目等方
面多层次、多角度、全方位发力，
做优做强“三新一特”产业，持续
实现高质量发展基础上的高速
度增长。

王跃中、陈春洪等区四套班
子领导参加活动。

蒋建君
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狄志强率我区党政代表团赴常熟考察学习——

落实“一新两高”强化创新提升

本报讯 7 月 30 日，
常州市政协主席俞志平、
副主席何玉清、吴新法、
徐伟南及秘书长周效华
一行来我区调研重点项
目建设情况，区领导狄志
强、沈东、陈春洪、陶伟、
卢建新陪同。

常州市政协领导先
后视察了信维通信和同
方威视两个重点项目的
生产运营情况，车览了
茅山旅游大道项目推进
情况，详细了解了东方
盐湖城项目二期规划建
设情况。

在信维通信，常州
市政协领导实地参观了
已经竣工投产的无线充
电事业部，目前该生产线
处于满负荷生产状态，订
单排到了明年一季度。
信维通信项目总投资 62
亿元，今年计划投资 12
亿元，1—7 月累计完成
投资 7.5亿元，主体工程
已竣工，研发楼、配套附
房及车间装修基本完成，
部分无尘车间投入生产，
项目全面建成后预计实
现年开票销售收入 200
亿元以上。

在同方威视展厅，
常州市政协领导边参观
边听情况介绍。该项目
总投资 53 亿元，是以辐
射成像技术为核心，以提

供自主知识产权的高科
技安检产品为主要特征
的安检解决方案和服务
供应商。同方威视系列
安检产品及服务广泛应
用于全球 150 多个国家
和地区的民航、海关、铁
路、公安司法、大型活动
赛事等众多领域，产能位
居全球业界第一，是目前
世界上最大的安检设备
生产制造基地。

茅山旅游大道为双
向六车道，目前主体工程
已经完成，正在进行沥青
路面和桥面铺装施工，绿
化景观也正在同步实施
中分带和侧分带工程。
该项目投资概算 25.4亿
元，目前已累计完成投资
约24.6亿元，是贯通我区
西部的交通大动脉，预计
今年9月份开通。

常州市政协领导对
我区近年来在项目引进
和项目建设上取得的成
效给予充分肯定，认为金
坛在项目引进建设上手
笔大、格局大，拥有许多
科技含量高的大项目大
企业，发展劲头势不可
挡，为全市的高质量发展
增添了动力。希望金坛
持续突破项目引进，加快
推进项目建设，实现高质
量发展基础上的高速度
增长。 左玲
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本报讯 我区征兵体检工作
已全面展开。7月 30日上午，区
领导朱建清、朱霞前往设在区第
二人民医院的区征兵体检站察
看征兵体检工作。

今年，全区征兵网上报名登
记 765人，上站体检一共 438人，
其中大专以上学历 232 人，当天
上站体检 107人。

在征兵体检站，工作人员认
真核实应征青年的相关证件，对
每一位前来应征的青年进行各项
身体检查。为做好征兵体检工
作，我区从各医疗卫生机构抽调
了多位责任心强、业务精的骨干
医务人员。应征青年分批接受视
力、内(外)科、B超、心电图等各个
项目的严格检查。

区领导仔细察看了征兵体
检站，详细询问了体检工作进展
情况，看望了医务人员和应征青
年。区委常委、区人武部政委朱
建清希望征兵工作人员严把兵
员质量关，把优秀的青年输送到
部队。希望应征青年顺利通过
身体检查，走进绿色军营，立志
报效祖国。 邵桢

区领导察看征兵体检工作

本报讯 根据省、市关于开
展“江河碧空”蓝天保卫四号行
动要求，近日，我区正式印发《金
坛区“江河碧空”蓝天保卫四号
行动实施方案》，并立即启动各
项污染防治攻坚工作，全面打响

“江河碧空”蓝天保卫战。
此次“江河碧空”蓝天保卫

四号行动将以减少船舶污染物
排放和强化港口码头扬尘管控
为核心，全面夯实上下联动、部
门联动、港航联动机制，依法推
进船舶港口码头污染防治工作。

按照省、市“江河碧空”蓝天
保卫四号行动部署要求，近日，

区污染防治攻坚办组织相关单
位负责人，赴各码头开展监督检
查，对 3家公司提出进出口增设
围挡，场地硬化、堆场增设喷淋，
堆场物料做到全覆盖等要求，并
重点帮助企业解决问题。企业
负责人均表示，将全面落实省、
市、区大气污染防控要求，立即
行动，全面整改，确保行动取得
实效。

据 悉 ， 此 次
“江河碧空”蓝天保
卫四号行动将持续
至 8月底。行动以全
区境内丹金溧漕河、

薛埠河、通济河等通航河道相
关区域大气污染防治工作为主
攻方向，兼顾船舶废水和垃圾
治理。我区将积极探索加强船
舶港口码头大气污染防治的有
效方法和现实路径，努力实现

“打击违法行为、严密监管网
络、压实环保责任、提升环境
质量”的目标任务。

徐欢 朱蔚

我区全面启动“江河碧空”蓝天保卫行动

我区党政代表团在奇瑞捷豹路虎汽车有限公司参观考察。 鲁婷 摄


